

L'édito

Que devient le blanc quand la neige fond ?

Le souvenir d'un homme qui a compté pour moi, pour nous.

Denys* était un repère. Un repère dans sa façon de réfléchir, dans sa capacité à interroger le sens de nos actions, le projet de notre association.

Plus qu'un repère, c'était un rempart. Rempart contre les idées toutes faites, rempart contre les a priori qui minent notre jugement parfois.

Quand il avait une pensée, il allait au bout de sa réflexion. Il argumentait non pas pour convaincre, pour avoir raison mais parce que cela faisait partie de son intégrité intellectuelle et des convictions qu'il portait.

Denys avait des convictions politiques, sociales, économiques et humaines.

Il est encore présent en moi, en nous, avec ses états d'âme, ses réflexions toujours argumentées, sa bonhomie, ses remarques lorsque nous faisons des fautes grammaticales lors du groupe Communication.

Denys était fidèle à ses pensées, engagé dans ses actions. Il aimait à dire que Belle Rive était sa famille. D'esprit et de cœur, je rajouterai volontiers.

Continuer de le faire vivre, c'est porter les valeurs qui l'animaient et les qualités qu'il avait : ouvert, critique, fidèle, engagé, sensible, rigoureux.

Denys incarnait le dicton cher à Belle Rive : *faire ce qu'on dit et être ce qu'on fait.*

Honorer sa mémoire, c'est continuer de le faire vivre dans nos pensées, réflexions, valeurs et actes.

Michel Lombardi, directeur de Belle Rive



* Denys Piningre, administrateur à Belle Rive documentariste-cinéaste, il a réalisé le film sur le projet de Belle Rive « Je suis d'accord avec Confucius : une transformation sociale en chantier ».

Acteur dans plusieurs projets de Belle Rive : groupe Communication, Docs en Rive... et habitant saintais qui aimait venir boire un café pour discuter, échanger, et participer à faire vivre notre utopie.



Denys nous parlait souvent de cette vue



Photos de Denys



Contactez-nous au **05 46 92 93 12**

Association Belle Rive

3 rue du Cormier 17100 SAINTES

cs.bellerive@orange.fr /

<http://assobellerive.centres-sociaux.fr>



Rencontre avec trois habitants de Saint Sorlin au sujet des nouveaux aménagements dans la cité



Les aménagements de Saint Sorlin viennent d'être installés. Rencontre sur place avec Sandrine, Yasmina et Bernard pour voir l'ampleur des travaux et discuter avec eux autour de deux questions : comment les habitants ont-ils participé et qu'est-ce que ces aménagements ont changé dans leur quotidien ?

Sandrine explique comment la construction du projet s'est faite ensemble : *On a travaillé en amont avec Virginie Cadiou de Belle Rive,*

Charlotte Toussaint, élue à la ville de Saintes et Emmanuel Malaret (technicien à la Ville de Saintes), lors de plusieurs réunions. La ville a fixé un budget, mais c'est nous qui avons choisi les jeux, les structures en bois, un damier et une table de ping-pong fixe, selon ce budget.

Il y a aussi tables et bancs pour pique-niquer, transats, parcours d'agilité pour petits et grands, terrain de foot/basket, plantations et bacs potagers. Les bacs potagers sont entretenus par les habitants. Petit bémol, pas de point d'eau pour arroser les plantations pour l'instant mais des récupérateurs d'eau sont prévus pour bientôt.

Entouré de plantations, l'espace pour les tout-petits est une réussite, là où il n'y avait rien avant. Une belle structure donne envie de grimper à l'intérieur et d'inventer des histoires.

Une fresque a été peinte dans le cadre des animations pieds d'immeubles de Belle Rive avec les enfants, les jeunes et les familles du quartier accompagnés par Thibaud Lemaire, graffeur professionnel.

Yasmina, Sandrine et Bernard se rejoignent sur un point essentiel : *Cela montre que le quartier n'est pas abandonné par la ville.*

Je viens aux animations pieds d'immeubles et on utilise l'espace et les aménagements de jeux avec les enfants. Ils jouent davantage, explique Yasmina.

Cela fait juste une semaine que c'est terminé mais déjà, les habitants s'approprient le lieu. Les enfants jouent. Le soir, les familles et adultes descendent pour manger sur les tables ou pour prendre un apéro. En ce qui me concerne, mon fils a plus envie de descendre pour jouer. Ce qui lui permet de sortir et de rencontrer d'autres enfants et d'autres jeunes, nous dit Sandrine.

Plus loin, les portiques pour les plus grands donnent des idées à Bernard : *On pourrait faire des concours de Ninjakids avec les enfants et les jeunes pour qu'ils puissent se rencontrer et apprendre à se servir correctement des aménagements, sans se faire mal. Et aussi de manière sportive pour celles et ceux qui veulent.*

L'inauguration s'est passée dans une atmosphère bon enfant : le maire de Saintes a découpé un morceau de ruban qui a été donné à chaque enfant. Il y a eu du monde et c'était bien !



La vue de mon appartement a complètement changé, lance Sandrine admirative.

C'est trop beau ! dit Bernard.

C'est super sympa par rapport à avant, ça égaye, constate Yasmina.



Marème, en Service Volontaire International, vient de repartir au Sénégal



Durant son séjour de six mois, Marème a découvert la culture française, saintaise et nous, à travers elle, quelques aspects de la culture sénégalaise. Il y a eu beaucoup de discussions au sein des groupes (enfants, jeunes, adultes et familles) sur les différences de conditions de vie, de façons d'être, de cultures : c'est quoi la famille ? Le travail ? Les relations hommes/femmes ? Les codes vestimentaires ? La musique ?

Nous avons échangé autour des codes sociaux, différents d'un pays à l'autre, d'une région à l'autre, d'une famille à l'autre. Ces discussions ont permis de décaler notre regard sur nos fonctionnements, de prendre un peu de recul, de réfléchir sur nos façons de vivre, de penser et de comprendre l'Autre. Accepter, reconnaître, tolérer ce qui est différent est essentiel pour vivre en meilleure harmonie.

Dans le cadre des Animations Pieds d'Immeubles, des accompagnements à la scolarité et du groupe Voyage des Saveurs, différentes recettes sénégalaises ont été confectionnées avec des mélanges et de nouvelles senteurs, saveurs... L'impression de voyager, de découvrir et d'être ailleurs était là. Ambiance propice aux échanges sur les différentes façons de cuisiner, de partager le repas, les expériences de voyage et les histoires de vie.

Marème a participé à l'exposition itinérante « Accueillir et être accueilli » (visible en juin dernier) mise en place par le réseau d'accueil solidaire des personnes étrangères (composé d'une quinzaine de structures). Les objectifs de cette exposition étaient de faire connaître ce réseau et de coopérer entre partenaires, avec les habitants et les personnes étrangères accueillies.

Par ailleurs, avant son départ, Marème a exposé des photos sur ce qu'elle a vécu à Belle Rive dans des projets en lien avec l'environnement et la culture. Elle a également recueilli des témoignages auprès des adhérents.

Les habitants qui ont rencontré Marème ont apprécié son dynamisme, sa fraîcheur et sa joie de vivre. Son passage à Belle Rive a fait naître des envies de partir, sortir, découvrir. Un départ au Sénégal ? A suivre...

J'ai rencontré de belles personnes qui m'ont bien accueilli, qui étaient disponibles pour moi. Je me suis sentie acceptée, on aurait dit que j'étais en Afrique, je me sentais comme chez moi.



Les 4 saisons en balade



Ce groupe a pour principaux objectifs de réaliser des conserves à prix modéré, de mutualiser les moyens, de transmettre des savoir-faire et de cuisiner ensemble des produits locaux. En décembre dernier, 300 kg de pommes et de coings ont été transformés en gelée et pâtes de fruits. En février, le groupe a confectionné pâtés et saucisses de porc et en mars des poules ont été cuisinées et mises en bocaux.

Prochainement, en lien avec la parcelle collective de Belle Rive, cuisine de coulis de tomates et conserves de potimarrons et confitures de melon d'eau.

En cliquant sur le lien suivant, <https://assobellerive.centres-sociaux.fr/files/2020/11/Livret-des-Conserves-2020.pdf> vous trouverez quelques recettes testées et approuvées par le groupe.

Pour toute information complémentaire, contactez Belle Rive.

La 10ème édition du Marché paysan du 11 juin dernier

Marché construit en partenariat avec les associations Cultures Paysannes et Courts-Circuits. Son objectif est de faire se rencontrer le monde rural et le monde urbain à travers les valeurs de respect des personnes et de l'environnement.

Une fois encore, ce marché a attiré beaucoup d'habitants du quartier, de Saintes et des alentours qui ont pu rencontrer des producteurs locaux et des artisans.

Un espace aménagé pour les petits et leurs parents, une animation musicale et l'installation de transats pour se détendre ont permis de passer un après-midi sympathique au cœur du quartier de Sébastien de Bouard.

En soirée, plus de cent personnes se sont retrouvées pour le méchoui, l'occasion de prolonger cette journée en famille, entre voisins, entre amis.

Petit clin d'œil aux jeunes qui partent à Noirmoutier. Ils ont tenu un stand de vente de gâteaux pour financer une partie de leur séjour.



Lectures Nature en Pays buriaud du 6 mai au 29 juin



Cette année encore, les Lectures Nature ont eu lieu dans chacune des communes du Pays buriaud : Saint Sauvant, Saint Bris des Bois, Saint Césaire, Le Seure, Villars les Bois, Chérac, Dompierre sur Charente, Migron, Burie.

Dans un cadre bucolique, au bord d'un lac, près d'un petit moulin, des passionnés ont lu des textes sur la nature, les voyages, l'enfance...

Installés confortablement sur des transats, des tapis, à l'ombre des arbres, petits et grands ont pu s'évader, rêver et profiter du moment.



L'assemblée générale annuelle : temps fort associatif

Le 31 mai dernier, les adhérents et les partenaires se sont retrouvés comme chaque année. Entre le rapport moral et le rapport financier, des habitants ont présenté trois projets dont ils sont à l'origine et dans lesquels ils sont investis :

- *Les Abeilles énervées* (projet environnement jeunesse Pays buriaud) œuvrent à la protection et la préservation de l'environnement.
- *Défi éco 3 (écologique, économique et éco-responsable)* recherche des modes de consommations économiques et plus respectueux de notre santé et de l'environnement. Le soir de l'assemblée générale : présentation d'un meuble de tri fabriqué par le groupe, en lien avec une artiste.
- *Docs en Rive*, par le biais de soirée ciné-débat, vise à informer et sensibiliser les habitants sur des thématiques que le groupe choisit selon ses motivations ou préoccupations du quotidien.

L'assemblée s'est terminée dans la bonne humeur autour du traditionnel pot de convivialité.



Les temps forts de cet été

Ce sont les enfants, les jeunes, les familles et les adultes qui décident, accompagnés des animateurs, de ce qu'ils ont envie de découvrir, d'expérimenter et de vivre pendant les vacances d'été. Période propice à la détente, aux sorties et aux loisirs.

Du 11 juillet au 5 août, des animations auront lieu sur le quartier de St Sorlin puis dans les jardins de l'Abbaye aux Dames.

Au programme : jeux collectifs, animations selon le thème de la semaine et sortie à la journée pour les enfants, les jeunes et les familles : mini-golf, kayak, accrobranche, ferme des Marronniers, piscine...

Vous pouvez cliquer sur le lien suivant pour en savoir davantage :

<https://assobellerive.centres-sociaux.fr/files/2022/04/Site-et-mail.pdf>



Par ailleurs de nombreux séjours sont prévus, préparés en amont avec les jeunes et les familles, accompagnés par les animateurs de l'association.

Séjour du 6 au 9 juillet à Sansais dans le Marais Poitevin pour 12 jeunes du Pays buriaud âgés de 11 à 13 ans.



Objectifs : partir sans les parents pour gagner en autonomie et expérimenter la vie en collectivité avec la mise en place de règles communes décidées ensemble. Les jeunes ont choisi des animations sur le thème de la « survie » mais aussi, des balades en barques sur la Venise verte, des ploufs dans la piscine...



Séjour dans l'île de Noirmoutier à Barbâtre du 11 au 15 juillet pour 12 jeunes saintais âgés de 11 à 13 ans.



Ils se rencontrent depuis octobre tous les 15 jours pour préparer leur séjour de A à Z : règles de vie du groupe, préparation du budget, recherche de camping, choix des activités en lien avec l'environnement et découverte de nouveaux sports (équitation, bateau à voile...). Ce qu'ils visent : *Vivre un séjour collectif autour du sport et de l'environnement avec une bonne cohésion de groupe et en se créant des souvenirs.*

Séjour du 12 au 22 juillet en Allemagne dans une ferme situé à Karnitz pour 12 jeunes âgés de 11 à 17 ans.



Vivre en collectif à l'étranger pour faire des rencontres et découvrir un autre pays sont l'envie des jeunes qui partent. Ceux-ci ont préparé le séjour en amont : travail sur les objectifs du séjour, préparation du budget, atelier d'autofinancement... Ils seront accueillis par une dizaine de jeunes allemands.

Le matin, ils travailleront ensemble à la réfection et l'embellissement d'une mare (projet environnement). Les après-midis seront consacrés à des visites culturelles.



Séjour du 18 au 24 juillet en Belgique pour 12 jeunes du Pays buriaud âgées de 12 à 15 ans.



Depuis trois ans, les jeunes souhaitent partir en Belgique. Ils ont mené cette année plusieurs actions d'autofinancement : vente de gâteaux sur les marchés à St Césaire et à Le Seure, de sandwiches à la fête de l'Abbaye aux Dames. Ils ont également présenté leur projet à la CDA (dispositif Emancip'Action) et ont obtenu 500 euros. Au programme de ce séjour : visite du parc

Mini-Europe, du Parlementarium, participation aux festivités de la fête nationale du 21 juillet et découverte de la gastronomie locale : frites, gaufres, chocolat.



Mini-camp enfance du 25 au 29 juillet pour 14 enfants âgées de 6 à 12 ans à Port des Barques.



Ils vont vivre une expérience en collectivité avec les règles de vie commune, la participation aux tâches quotidiennes. Au programme de la semaine, bateau à voile, pêche, plage. Les parents, impliqués dans la préparation du mini-camp, viendront diner avec les enfants autour d'un repas préparé par ces derniers. Des chamallow grillés seront partagés en fin de soirée.



Séjour familles du 29 juillet au 3 août



A la suite du mini-camp des enfants, le camp reste installé pour permettre à quelques familles de partir en vacances. Vivre des temps de loisirs avec ses enfants, rompre avec le quotidien, se faire plaisir sont importants pour la santé des enfants et des parents et pour l'ambiance familiale.



Bon été à vous !

A vos plumes, à vos claviers...

Nous vous invitons à nous envoyer des témoignages, des photos, des dessins... Sur quoi ? ce qui vous réjouit, vous motive ou bien vous met en colère. Ce peut être aussi une expérience à partager, un lieu à visiter, une chanson à écouter. Cela peut-être aussi sur votre implication à Belle Rive. Bref c'est vous qui décidez ce que vous avez envie de partager avec les Belleriviens et les Belleviennes.